

Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6 »
	Semestre. 12 »
EXIRANJERO, AÑO.	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telef. 75	



La jornada dominguera en San Juan de la Peña

Con asistencia de las representaciones de las tres provincias aragonesas y del Centro Aragonés de Barcelona se celebró el II Día de Aragón

NOTAS DEL BLOK

Madrugada. En las «cuatro esquinas» risas de mujeres mezclanse a las conversaciones sostenidas en alta voz por el compacto grupo excursionista.

El día, que promete ser magnífico de sol en su desperezo, presenta la perspectiva de una buena jornada.

¡II Día de Aragón... San Juan de la Peña...! El coche corre tragando ansioso los kilómetros sobre la cinta de la carretera.

Optimismo en todos. Mientras quedan atrás Plasencia, Ayerbe, Bernués... recordamos la grandiosidad de este día de fervor aragonés en el pasado año. Y el espíritu goza de la variedad del paisaje que aparece lleno de luz para descubrir toda la gama de motivos de belleza que presenta el terreno...

El Orfeón cantó «Parsifal» en el Monasterio Viejo de San Juan de la Peña. Creo que es una de las emociones más profundas e íntimas que puede sentirse. La roca que forma el dosel del Monasterio es un magnífico altavoz que envía las notas grandiosas del «Parsifal». Yo ó a un hombre que había venido de muchos kilómetros de distancia para vivir este día de fervor aragonés, hacer grandes elogios de nuestra masa coral. Los merecía la labor desarrollada y son para llenar de satisfacción a cuantos hemos seguido paso a paso los continuados esfuerzos que han sido necesarios hacer para conseguir llegar a lo que alcanzó hoy.

La explanada del Monasterio nuevo presentaba un aspecto pintoresco. Salpican la alfombra verde de su suelo muchos puestos de venta, donde se ofrecen toda clase de artículos de comer y beber.

Grupos que devoran con golosa fruición de un apetito estimulado por el ejercicio y el aire puro las viandas abundantes que han sido preparadas para el día.

Luego se oyen las notas alegres de un pasodoble torero y la gente joven marca el ritmo de la música en danza insaciable...

Un año más

El domingo, con gran animación, ha vuelto a celebrarse en el Monasterio de San Juan de la Peña «el Día de Aragón». Es el segundo que se celebra y en este día, como ocurrió el pasado año, los vínculos regionales se han estrechado más. Se han vuelto a hacer proyectos; han vuelto las promesas firmes a sentarse; se ha ofrecido la aportación de todos. Veremos si todo ello tiene una consecuencia práctica: el conseguir agrandar el amor a la región para dar a Aragón, dentro de España, toda la grandiosidad que por su Historia y por sus condiciones merece.

Han asistido de Huesca en representación de la Diputación provincial el vicepresidente señor Viladrich y el diputado señor Núñez, que llevaban también la representación de la Corporación provincial turolense; por el Ayuntamiento el alcalde don Manuel Sender, el concejal señor Abad y el secretario de la Corporación señor Banzo. Por Turismo del Alto Aragón el presidente don Santos Coarasa y el secretario señor Fondevilla, y por la Jefatura de Montes el ingeniero jefe don Enrique de las Cuevas y el ingeniero señor Tosantos.

De Zaragoza han asistido el presidente del Sindicato de Iniciativas señor Cativiela, miembros directivos y representaciones de las Corporaciones provincial y municipal.

El Centro Aragonés de Barcelona envió una nutrida representación.

En autocars, estos buenos aragoneses, entusiasmados con su tierra, hicieron el viaje sin reparar en sacrificios desde Barcelona a San Juan de la Peña.

De Jaca llegaron, su alcalde don Julio Turrau, el presidente del Fomento del Canfranc, don Juan Lacasa, y la representación del Sindicato de Iniciativas jaccitano don Antonio Mola y don Joaquín Lacasa.

La misa en el Monasterio nuevo

Como estaba anunciado en el Monasterio nuevo se celebró una misa en la que actuó el muy ilustre señor don Miguel Aragüés, canónigo de la Catedral de Jaca.

El Orfeón cantó la misa. Actuó maravillosamente, sobre todo, en el Ofertorio, que cantaron, a boca cerrada, una composición rusa que gustó extraordinariamente.

Los discursos

Seguidamente en el pinar cerca del nuevo Monasterio, se pronunciaron unos discursos. Habló en primer lugar el presidente del Sindicato de Iniciativa señor Cativiela.

Comenzó agradeciendo a todos su asistencia a este acto respondiendo a la organización de este segundo Día de Aragón. Dió las gracias más cordiales a las autoridades, representaciones de entidades y Corporaciones oficiales y particulares y a esos aragoneses que viven fuera del suelo de Aragón y que no han vacilado en salvar las enormes molestias para llegar a San Juan de la Peña y celebrar este Día de Aragón.

Dió cuenta de haberse recibido muchas adhesiones y rogó a todos que la campaña emprendida el pasado año para conseguir el arreglo del nuevo Monasterio, cuya ruina es más inminente cada día, se mantenga con más intensidad en este año buscando la aportación de todos.

A continuación el señor Lidón, en representación del Centro Aragonés de Barcelona, leyó unas cuartillas saludando en nombre del Centro a que representa y glosó la gran importancia que tiene la colonia aragonesa en Cataluña, manteniendo siempre su espíritu aragonés.

Explicó cómo se siente el amor a la tierra fuera de ella y terminó haciendo un bellísimo canto a San Juan de la Peña.

Después la representación de la Diputación provincial, el señor Núñez, dedicó un saludo a cuantos asisten a este acto. Hizo elogios grandes de la labor que viene desarrollando el Centro Aragonés de Barcelona y dijo que las Diputaciones de Huesca y de Teruel, cuya representación lleva, no han de regatear los medios precisos para conseguir cuanto suponga unión en los vínculos de la región.

Seguidamente leyó unas cuartillas la representación de la Di-

putación de Zaragoza, manifestando el deseo de esa provincia de colaborar en cuanto suponga unión íntima de las tres provincias aragonesas.

Terminó resumiendo el señor Cativiela, quien agradeció los ofrecimientos de colaboración hechos por los representantes de las tres provincias aragonesas y dijo que habían de ser tenidos muy en cuenta.

Terminó con un viva España y otro de viva Aragón, que fueron contestados con entusiasmo.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Después la banda de Jaca interpretó unos bailables que la gente joven aprovechó muy bien.

En el Monasterio viejo

Después de la comida se hizo la visita al Monasterio viejo. En los claustros, el Orfeón cantó unas composiciones que fueron subrayadas con grandes ovaciones.

El numerosísimo público que allí se congregó escuchó con verdadera emoción las notas del «Parsifal» que recibió una ejecución primorosa.

Terminado aquí el acto se organizó el regreso, al declinar la tarde y tras la visita a los parques encantadores que en San Juan de la Peña se ofrecen al viajero que gusta gozar de las emociones que lleva al espíritu la contemplación de tanta belleza como acumula la Naturaleza.

En resumen una jornada deliciosa. Aragón ha celebrado su II Día y en él se sentó un firme propósito: el gestionar la más pronta ejecución de las obras que han de impedir que ese Monasterio nuevo de San Juan de la Peña se venga abajo. Es urgentísimo el acometer las reparaciones que allí han de hacerse. El dejar eso en el estado actual sería una cosa que habría de avergonzarnos a todos.

Francia, este año dió también bastante contingente. La Universidad de Jaca que congrega a extranjeros de los más diversos países también envió numerosos turistas. Vecinos de todos los pueblos enclavados en las proximidades de San Juan de la Peña, acudieron en gran número.

DE SOCIEDAD

En la iglesia de Santa Rosa, tomó el domingo por vez primera la Sagrada Comunión, la angelical y encantadora niña Felisa Iluminada Sánchez Casaus, hija de nuestros muy considerados amigos don Olegario y doña Julia

Ofició en la misa y pronunció una fervorosa y elocuente plática el virtuoso sacerdote don Emilio Monreal.

Expresamos nuestro más cumplido parabién.

En la grave indisposición sufrida días pasados, ha obtenido notable mejoría la muy respetable y bondadosa señora doña Vicenta Claver, viuda de Abad.

Lo celebramos.

Autobús Rápido
Huesca - Zaragoza
Sale diariamente
a las 8'30

Las fiestas de los chofers

Una becerrada en la que unos recuerdan tiempos mejores y otro consigue un lleno de palmas

Lo presumíamos. Los chofers, cuando hacen las cosas, las hacen bien. Han sido sus fiestas con mucha rumboseria, se han divertido la mar y, finalmente, en medio de la mayor concordia y buen humor. Así se hacen las cosas.

Por la mañana se celebró la fiesta religiosa en la iglesia de Santo Domingo, que estuvo muy concurrida, organizándose después el desfile por el Coso de coches engalanados que resultó muy lucido. Al medio día, en el Hotel San Lorenzo, se reunieron los chofers en banquete con asistencia del señor gobernador civil que atendió la invitación hecha por la Comisión de fiestas. No hay que decir el buen humor y alegría reinantes en esta comida, muy bien servida por el citado Hotel.

Y por la tarde la becerrada. En la Plaza hubo una gran entrada. Y es que este gremio tiene muchas simpatías y que, además, los tres espadas anunciados llevaban lo suyo dentro y cabía esperar muchas cosas de su actuación.

El público salió satisfechísimo. Ha sido, indudablemente, una de las mejores becerradas que se han dado en Huesca y en la que los matadores acreditaron saber lo que entre manos se llevaban.

De los tres, Bayego, el ya veterano novillero que hace años cambió la capa por el volante, ha sido el que mejor quedó. Toreó muy bien, se lució con la muleta y banderillas y cazó al bicho al primer intento. Con mucha justicia se le concedió la oreja.

Pedro Fanlo, también ya concurrido entre el sector profesional de la tauromaquia estuvo bien. Se hizo aplaudir con el percal y en todo momento dejó ver detalles de que ha bregado mucho con los novillos y está bien enterado.

Y por último «Gañote», el simpático chofer de la Diputación, también se lució en la primera parte. Cuando lanceó llegó hasta arrancar los unánimes «olé». El hombre dijo: esta es la mía para la consagración: pero ¡ay! que se torció la cosa y con la muleta llevó todo un vagón de «caricias», con revolcones y todo.

En general, todos los banderilleros estuvieron bien, y Fabrilo, en la dirección de la lidia, oportuno.

Por la noche se celebró en el Teatro Principal un gran baile, resultando animadísimo. Acudieron muchas y muy guapas chicas y se bailó hasta hora bien avanzada.

Enhorabuena a los chofers por el éxito de sus fiestas y especialmente a los de la Comisión organizadora que han demostrado saber hacer muy bien las cosas.

Y hasta el año que viene.

José M. Lacasa Coarasa
ABOGADO
Cuatro Reyes, 1, piso 2.º
(Parchos del Mercado) Huesca

AVISO

ADRIANO MÉNDEZ GUTIÉRREZ

Abogado en ejercicio y Corredor de Comercio Colegiado

Participa a su distinguida clientela y al público en general que desde el día 11 de Julio actual traslada sus despachos a la calle de Joaquín Costa, número 18, 1.º, señalando como horas de consulta de ocho a nueve por la mañana y de tres a siete por la tarde.

Sírvanse anotar, por no figurar todavía en la lista de abonados, que el número de mi teléfono es el 225 de Huesca.

La fiesta de los periodistas

El escrutinio celebrado ayer en la Alcaldía ha dado el título de «Señorita Prensa», a Maruja Tarradellas Galindo

Ya va a ser calmada la impaciencia de quienes pronosticaban sobre la elección de la «Señorita Prensa»; cuantos apuntaban nombres y hacían suposiciones ya pueden poner fin a sus trabajos investigadores. Ya tenemos Señorita Prensa.

Ayer tarde, a las siete, nos constituimos los periodistas con el alcalde ejerciente don Agustín Delplán en el despacho oficial de la primera autoridad local para proceder al escrutinio.

El recuento total de los votos ha sido un poco costoso porque «el cuerpo electoral» ha sido muy crecido. Y el resultado ha sido una mayoría total de votos para la señorita Maruja Tarradellas Galindo, una muchachita encantadora que figura en ese grupo de jóvenes que «vienen pegando» y abriéndose paso a todo gas porque tiene méritos más que sobrados para ello.

Marujita, simpatísima, muy guapa y de carácter encantador, va a ser una «Señorita Prensa» muy bien acogida.

La felicitamos y nos felicitamos; y ahora a esperar el día de la verbená, que ya veréis Maruja Tarradellas qué guapa se presenta.

Y continúan llegando regalos para la Tómbola. La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, que preside nuestro buen amigo don Feliciano Llanas, nos ha enviado un hermoso filtro para agua y una mantecuera con tape de alpaca, que es una hermosura. Rumbosa ha estado la Cámara. Muchas gracias.

Y don Feliciano Llanas, ahora particularmente, también nos ha hecho un bonito obsequio consistente en un juego de café finísimo y de mucho gusto.

María Luisa Pérez Ribón nos ha enviado una preciosa bombonera y bajo el seudónimo de «Una admiradora de los niños» recibimos un galletero; y con una tarjeta que dice «Un amigo de los niños» se nos envía un billete de 25 pesetas.

A todos nuestro reconocimiento.

La vida dominguera ha tenido una gran nota: la curiosidad que en el público despertó la exposición de los objetos destinados a la Tómbola benéfica de los periodistas. ¡Qué de elogios hizo el numerosísimo público que desfilaron ante los almacenes del popular comercio «La Innovación».

Cada cual hizo los suyos y pensó en la necesidad de lanzarse a probar la suerte para ver si conseguía hacerse con uno de aquellos premios tan fantásticos. Paciencia, pues, y como en el dicho «el que quiera pescar...»

De interés para la Enseñanza

Concurso de traslado

Se dispone que por la Dirección general de Primera Enseñanza se abra concurso para la provisión en propiedad de las vacantes de Escuelas nacionales existentes en 31 de Diciembre del año próximo pasado, dando un plazo de 20 días naturales, contados a partir de la fecha en que se publiquen las vacantes de la provincia de Zaragoza.

Las solicitudes de destino se harán conforme al modelo que inserta el diario oficial, relacionando en primer lugar las vacantes del grupo a que pertenezca el solicitante por el orden en que las prefiera. A continuación y separadas debidamente por el epígrafe «Serie...», relacionarán las vacantes de las demás series.

Si sólo desean Escuelas de una serie, relacionarán únicamente las de la misma por orden de preferencia, haciendo constar que no solicitan ninguna de las restantes.

Además de las solicitadas, se extenderá una cartulina de color blanco para maestros y rosa para maestras, por cada una de las Escuelas que figuren relacionadas en la solicitud.

La relación general se formulará por duplicado. Uno de los ejemplares se reintegrará con póliza de 1'50 pesetas y sello de 0'50 pesetas de protección de Huérfanos del Magisterio, además de un sello de 0'10 pesetas por cada vacante que se solicite. Todo reintegro será inutilizado con la misma fecha que tengan las relaciones de petición de destinos.

Los peticionarios han de referirse a la situación profesional que tenían en 30 de Junio último, haciendo constar en sus relaciones y fichas, los del primer Escalafón, el número que tengan en los folletos del año 1929, y los del segundo, el número del año 1922.

Establece reglas especiales para cada uno de los turnos determinados en el Estatuto. Los consortes podrán solicitar

con la condición de poder renunciar a sus Escuelas si no coincidieran en ser destinados a una misma localidad.

Los maestros provisionales que sean alta en el primer Escalafón, ya procedan de las oposiciones de 1928 o del segundo Escalafón, unirán a sus relaciones, de destino copia autorizada del certificado, en el que necesariamente ha de constar que en 30 de Junio último estaban capacitados para ser incluidos en él.

Se indica la conveniencia de no hacer petición de Escuela donde no exista la probabilidad de ser adjudicada, teniendo en cuenta la clase de la vacante y las condiciones profesionales de preferencia que reúna el aspirante.

Las peticiones de destino se presentarán en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia donde ejerce el solicitante.

En el Pantano de la Sotonera

Al bañarse desapareció en el fondo un niño

Sobre las once y media de la mañana de ayer, se estaban bañando varios niños en el Pantano de la Sotonera del término de Alcalá de Gurra, sito en Tormos.

Uno de los expresados niños llamado Antonio Tolosana Bueno, desapareció inopinadamente sobre el fondo del agua.

Su hermano José y demás compañeros se precipitaron a dar la noticia a los padres, quienes con la angustia consiguiente acudieron en auxilio de su desaparecido hijo, a quien fundadamente creían ahogado.

Enterada del percance la Guardia civil, que allí presta servicio y muchos vecinos de aquella colonia acudieron apresuradamente al lugar del suceso.

Cuantos esfuerzos se pusieron en práctica para dar con el cadáver del infortunado niño fueron inútiles; ya que a la hora que escribimos estas líneas, no se tienen noticias de su hallazgo.

Suscríbase a LA TIERRA

Información telefónica de "La Tierra," - España y Extranjero

(Madrid 11 11'30)

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

Con 120.000 pesetas, 33.120, Jaén.

Con 65.000 pesetas, 24.053, Alicante, Madrid.

Con 25.000 pesetas, 11.830, Sevilla, Valencia.

Con 2.000 pesetas, 32.232, 13.225, 15.587, 14.773, 6.868, 25.030, 17.430, 26.736, 22.417, 16.793.

Los cambios de las monedas

Los cambios que se registraron en la jornada de ayer, han sido los siguientes:

Franco franceses: 48'55.

Franco suizos: 241'00.

Franco belgas: 171'90.

Libras: 44'20.

Dólares: 12'365.

Marcos oro: 2'935.

Lo que dice la «Gaceta»

Van a ser cedidos a la Diputación de Huesca todos los derechos sobre el suelo y el edificio del antiguo Convento de San Francisco

La «Gaceta» de hoy publica un Decreto del ministerio de Hacienda autorizando al ministro del departamento para que presente a las Cortes un proyecto de ley para ceder gratuitamente a la Diputación provincial de Huesca todos los derechos sobre el suelo y el edificio del antiguo Convento de San Francisco donde se halla instalada la Corporación provincial.

Unas manifestaciones de Ossorio

Está dispuesto a irse con quienes den una forma conservadora a la República

El señor Ossorio y Gallardo ha conversado con los periodistas a quienes les ha dicho que él ha votado el Estatuto de Cataluña porque estima que no ha de lesionar los intereses de Castilla. Creo —añadió— que sin Estatuto, en Cataluña crecerá más la fiebre separatista.

Recordó su actuación política pasada y dijo que él está dispuesto a irse a colaborar con quien dé a la República española una forma conservadora.

Dice Casares Quiroga

Hay tranquilidad en España y sin embargo un corresponsal de Prensa extranjera dice que se han levantado varios pueblos

El ministro de la Gobernación al conversar con los informadores les manifestó que la tranquilidad reinante en España, según las noticias recibidas, es completa.

Sin embargo —añadió el ministro— un corresponsal de Prensa extranjera, con residencia en Madrid, ha comunicado a la Prensa de Londres y ésta lo ha publicado, que se habían levantado contra el Gobierno varios pueblos.

Una carta de los hermanos Miralles contestando al ministro de la Gobernación

Los hermanos Miralles a cuya detención aludió el ministro de la Gobernación en unas declaraciones hechas a los informadores, se han apresurado a rectificar aquellas mediante una carta dirigida a la Prensa.

En ella, dice el juez que ordenó su detención, manifestó que lo hacía por hechos constitutivos de delito contra el régimen de gobierno y de cuya veracidad había de aclararse cuando llegase el día, si es que llega, después de varios meses de detención, de llegar a la Audiencia.

Notas madrileñas

Muere un hijo del duque de Tetuán

Ha fallecido en Madrid el duque de Tetuán, hijo del duque del mismo nombre, que formó parte del Gobierno presidido por el general Primo de Rivera.

Un hombre muere de la impresión que le produce una parada de Zamora

Lerroux, en el banquete ofrecido por las clases productoras de Zaragoza, dice que él, si gobierna, buscará todas las colaboraciones precisas

El Presidente de la República a Toledo

Mañana marchan a Toledo el presidente de la República y el ministro de la Guerra señor Azana para asistir al acto de entrega de los títulos a los nuevos oficiales del Ejército.

Con este motivo el Consejo de ministros que corresponde celebrar tendrá lugar a las diez y media de la noche en uno de los salones del Congreso.

Nuevos billetes en circulación

El Consejo de Administración del Banco de España ha tomado el acuerdo de poner en circulación la emisión de billetes de cincuenta pesetas hecha en el año 1928, por valor de diez millones de pesetas, con la esfinge de Velázquez.

Viene a sustituir a los que actualmente circulan con el busto de don Alfonso de Borbón, los cuales se irán retirando a medida que se haga la emisión.

Después de una crecida estafa

Ha sido dictada la sentencia contra el cajero del Banco de Es-

paña Leopoldo Agudo, con pena de a trece años de prisión por estafa de 350.000 pesetas.

La detención del periodista Ariza

El juez de Chamberí ha tomado declaración al periodista Rico Ariza, redactor de «El Correo Catalán», como supuesto complicado en el complot.

Pasó seguidamente a la cárcel sin quedar incomunicado.

En su declaración ha negado su participación en los hechos que se le imputan, y dijo también que él no había pertenecido nunca al Sindicato Libre.

Dijo que era tradicionalista y que en el «Correo Catalán» había hecho campaña tenaz contra el Estatuto.

Protestó enérgicamente ante el juez del trato que se le ha dado, pues ha permanecido con las esposas puestas durante seis días.

El Congreso cerrillero

Se ha clausurado el Congreso cerrillero celebrado en Madrid.

Unas de las conclusiones aprobadas ha sido la de pedir la nacionalización del servicio.

Lerroux en Zaragoza

En la plaza de Toros, el jefe del partido radical pronunció su anunciado discurso

En el banquete ofrecido por las clases conservadoras, Lerroux anuncia que si él gobierna volverá a funcionar la Academia General Militar bajo la dirección del general Franco

Como estaba anunciado, en la mañana del domingo, a las once, se celebró en la Plaza de Toros de Zaragoza, totalmente ocupada de público, el acto político en el que hizo uso de la palabra el jefe del partido radical don Alejandro Lerroux.

La presencia del orador fue acogida con abundantes aplausos. Comenzó el acto con unas palabras pronunciadas por el presidente del acto señor Gil y Gil y a continuación habló el diputado señor Marraco, quien se ocupó del Estatuto catalán en aquella parte que afecta a la Hacienda.

Después se levantó a hablar Lerroux. Comenzó agradeciendo la ovación en su honor tributada. Dice que viene a realizar un acto, más de propaganda que de crítica.

Habla en bellísimos párrafos del advenimiento de la República y señala sus reiterados razonamientos para sentar que el nuevo régimen debía gobernar para todos, no para una clientela, puesto que la República española era consecuencia de la mayoría de los españoles al lanzarse a expresar su voluntad sin cortapisa en las elecciones del 12 de Abril.

La Iglesia y el Ejército

Se ocupa seguidamente Lerroux de la cuestión religiosa, diciendo que declarada la separación de la Iglesia del Estado por la Constitución española, la Iglesia acogió resignadamente la medida constitucional; pero que esta medida no ha de significar nunca hostilidad contra el sentimiento religioso.

Igualmente ocurrió con el Ejército que soportó la medida tomada con carácter general y que era necesaria para algunos casos en particular.

Y lo que entonces debió de hacerse era aprovechar este margen de crédito que daban ambas instituciones a la República.

No se hizo; por el contrario se insistió más y más ahondando la llaga y con esto se provocó la reacción.

El socialismo en el Gobierno

Se ocupa de la labor gubernativa

mental y dice que muchas de las medidas de Gobierno que se toman no incumben al grupo entero de hombres que encarnan ese concepto.

Muestra su disconformidad con la influencia socialista.

Señala su norma para el día que pueda ser poder, de mantener el orden jurídico y el máximo respeto para todos, restableciendo el principio de autoridad.

(Muchos aplausos). Quienes sucedan a este Gobierno no tendrán más remedio que exigir a todo el mundo el cumplimiento estricto de la ley. No concibo yo de ninguna manera una democracia republicana sin un orden jurídico en que el orden moral y el material estén totalmente asegurados.

El problema del Estatuto catalán

Se extiende en consideraciones sobre el llamado de las personalidades regionales.

Dice que el problema catalán, desde hace años, viene siendo torpemente planteado. Tiene el problema muy hondas raíces en el pueblo y por eso es difícil que sea tratado con serenidad en el comicio público.

Va haciendo estudio de las diferentes facetas del Estatuto.

En lo referente a la Enseñanza dice que no se puede consentir que el Estado abandone su derecho a que los catalanes sepan hablar el castellano y sepan que

son españoles. (Voces de muy bien, muy bien).

Tampoco podemos consentir que la cuestión del Orden Público esté supeditada exclusivamente a la Autoridad regional que pueda en su día constituirse.

Tampoco podemos transigir con que Cataluña forme su Hacienda independiente de la Hacienda española para que esto constituya a favor de esa región un privilegio que sea concedido a costa del resto de España. (Aplausos).

Yo he pedido que se dé a Cataluña un mínimo de Estatuto, que no sea una limosna. (Se oyen voces que dicen: ¡Nada, nada!)

Un mínimo que sea compatible con la dignidad de España (nuevas interrupciones).

El orador dice que conociendo como conoce la generosidad del pueblo aragonés cree que no se le ha traído aquí para prepararle una encerrona. (El público dice que no).

Continúa el examen del Estatuto y seguidamente pasa al de la Reforma Agraria.

La propaganda electoral a base del reparto de tierras

Expone cómo en la época electoral se explotó la incultura de las gentes ofreciéndoles el reparto de tierras alimentando así la absurda aspiración de los espíritus sin cultivo de poder vivir sin esfuerzo alguno.

Canta a la fraternidad que debe haber siempre entre el propietario y el trabajador. Hay que buscar la solución que permita que los trabajadores se conviertan en propietarios mediante una ordenación jurídica. Si yo gobierno la solución del problema he de darla sin partidismos radicales de una u otra solución.

Será preciso que a esta ley de la Reforma Agraria se le dé una elasticidad suficiente que le haga amoldable a las circunstancias y a los momentos.

Después se refiere a la política hidráulica de Costa y dice que sus ideas han sido concretadas en esa Mancomunidad o Confederación Hidrográfica del Ebro.

Terminó afirmando la necesidad de ir a la formación de un Gobierno netamente republicano sin la colaboración socialista.

A la terminación de su discurso se prodigó al orador una gran ovación.

El banquete, por la huelga de camareros, fué servido por varias señoritas

Para la una y media de la tarde estaba anunciado el banquete a Lerroux en el Gran Hotel con asistencia de 150 comensales.

Cuando ya estaban los invitados sentados a la mesa, los camareros que habían de servir el banquete se habían declarado en huelga haciendo causa con sus compañeros como protesta a la

detención de un camarero que presta servicios en un bar céntrico de Zaragoza.

Se resolvió el conflicto planteado sirviendo el banquete las hijas del presidente de la Diputación de Zaragoza señor Orensanz, María Luisa y Pilar, y las señoritas os censas Pepita Gómez y Pilar Pellicer

Después del banquete, Lerroux visitó los alrededores de Zaragoza y el edificio que ocupó la Academia General Militar.

El banquete de las clases productoras

La libertad de Prensa

Al medio día de hoy la Asociación de la Prensa obsequió al señor Lerroux con un vino de honor. En la conversación del señor Lerroux con los periodistas se mostró enemigo de las medidas de represión que se están tomando por el Gobierno contra la Prensa.

Dijo que si algún delito se comete debe ser el fiscal el encargado de aplicar la Ley de Imprenta; Si yo gobierno algún día —dijo— les aseguro que este será el sistema que he de aplicar.

En el Círculo Mercantil

Se celebró el banquete ofrecido al jefe de los radicales por las clases productoras de Zaragoza. Fué ofrecido por los señores Blesa y Bernad.

Lerroux pronunció unas palabras para agradecer el obsequio y afirmar que recogía las peticiones hechas por los anteriores señores.

Ofració que si él forma Gobierno será restablecida la Academia General Militar en Zaragoza y que al frente de ella, dirigiéndola, volverá el general Franco, militar del que no sé si es o no republicano, pero sí que es un gran técnico y un militar de gran prestigio y valía.

Volvió a ocuparse de la necesidad de separar del Gobierno a los socialistas y dijo que el grupo que hoy gobierna a España no lo hace con arreglo a las promesas que hicieron a cuantos trajeron la República.

Cuando yo forme Gobierno no lo haré sólo con hombres del grupo radical, sino que le daré un carácter nacional, recogiendo las colaboraciones precisas donde las haya, porque es indudable que hay muchos hombres que no son republicanos y sin embargo puedan prestar grandes servicios a la Patria.

Cómo debe ser el Estatuto

Refiriéndose al Estatuto Catalán dijo que no debe aprobarse sin un artículo adicional que establezca la facultad del Gobierno para suspenderlo en el momento que su vigencia suponga un peligro.

El pintor relámpago "Dik,"

Ayer recibimos la visita de este artista simpático, inquieto, que lleva su arte por toda España. Se llama Carlos Díaz y ha popularizado con sus obras el seudónimo que las avala de «Dik».

Nos anuncia que hoy, a las dos de la tarde, en los locales del Círculo de Obreros hará una exhibición de pintura y caricatura relámpagos.

Será muy interesante. Los trabajos de «Dik» en Huesca, como en cuantas poblaciones ha visitado, gustan mucho. Es que tienen un sello de originalidad que les hace muy valiosos, y presentan además, la característica de la rapidez en la ejecución. El artista trabaja plasmando en el papel lo que capta la vista y lo hace con una sencillez muy estimable.

En la exhibición que hoy va a hacer en el Círculo de Obreros, «Dik» hará unas demostraciones interesantísimas.

gro para la unidad de la patria.

Ofració que él sería siempre un valedor de todos los obreros, y terminó diciendo: no os atengáis a mis palabras. Esperad que gobierne y veréis cómo cumplo cuanto prometo. (Fué muy aplaudido).

Una parada de Ricardo Zamora, cuesta la vida a un hombre

TENERIFE.—En el partido jugado el domingo entre el equipo del Madrid y el Tenerife, uno de los espectadores que sufrió algo del corazón, a consecuencia de la gran emoción sufrida al realizar Ricardo Zamora una difícil parada, quedó muerto en el campo.

TORERIAS

La novillada de los periodistas va a constituir un gran éxito

Se nos acusa a preguntas: ¿Qué tal va esa organización de la novillada? ¿Es cierto que Gitanillo III torea tan estupendamente como dicen los de «los papeles»? ¿Es verdad también que «El Niño del Royalti» quiere venir el domingo a Huesca a demostrar que es muy grande?

Si, señores; todo eso es verdad. Gitanillo III es una cosa muy seria. Hace con el percal verdaderas maravillas; es un chaval que derrocha la finura, que se mete con los novillos sin importarle de las astas y que va a armar una completa revolución en el campo de la torería. ¡Cómo torea el chaval...!

«El Niño del Royalti», que en su anterior actuación no pudo hacer gran cosa a pesar de todo su empeño por la mansedumbre del ganado, ahora va a destaparse. Ya veréis, ya, cómo queda el domingo en nuestra Plaza.

La organización marcha hacia adelante. Es natural que queramos que junto al éxito que indudablemente van a constituir la Tómbola benéfica y la verbena del sábado, la novillada también a beneficio de las Colonias Escolares, esté con todos los honores. Y lo estará, ya lo veréis.

Mañana nos ocuparemos de nuevo de esta función taurina en la que los periodistas nos hemos metido sin miedo al crecido presupuesto que a mano a mano entre Gitanillo III y «El Chico del Royalti» exige, es por la confianza plena que tenemos en que el público nos ayudará como siempre.

EL DEL TENDIDO UNO.

La tormenta de ayer

El Coso convertido circunstancialmente en Venecia y los automovilistas desempeñando el papel de canoas

Sobre las ocho y media de ayer noche se desencadenó una tormenta en nuestra ciudad, con gran aparato de truenos y relámpagos y un furioso vendaval.

Después rompió a llover y cayó agua en grandísima abundancia. Tanta que el Coso, desde la iglesia de la Compañía hasta cerca de las cuatro esquinas, quedó convertido en un canal. El agua inundó las aceras totalmente.

Una vez más ha quedado demostrado que para estos casos, la cloaca que sirve de desagüe para recoger las aguas de lluvia que traen los imbornales, es insuficiente. No acertamos a comprender por qué esta cloaca en el Coso, conociéndose como se conoce, que esta calle recoge gran cantidad de agua de la parte alta de la población, por la plaza de Lizana, costanilla de Lastanosa y calle de Moya, no se construyó con gran capacidad que evitase así lo sucedido ayer noche.

Los coches que tuvieron que atravesar esta parte de Coso lo hicieron en papel de verdaderas canoas. Y el público que se agolpó en las aceras pasó un buen rato presenciando el espectáculo, y recibiendo algún remojón con el agua que despedían los coches.

Hemos de destacar que el capataz municipal señor Vivas, con sus compañeros Gracia y Esteve, acudieron rápidamente, al terminar la tormenta, para utilizar una manga de riego, con cuyo procedimiento se limpiaron las aceras.

A la hora que escribimos estas líneas no tenemos noticia de los efectos del fenómeno, mas no extrañaríamos se produjesen daños en las huertas y campos de mieses, atendiendo a la violencia con que el agua caía.

EL PRESIDIO

JUAN DE LANDA, JOSE CRESPO

El público y la Prensa reconocen la belleza de esta obra maestra

HERALDO DE MADRID

Producción toda acción y vida vigorosa, recta, es esta EL PRESIDIO

AHORA

Juan de Landa se revela un formidable actor.

LA VANGUARDIA

El film que todos esperábamos, producción Metro Goldwyn Mayer.

EL JUEVES, en ODEON

Emilio Berdún-Maquinaria Agrícola

ABONOS MINERALES

Estación, 19 - HUESCA

Trilladoras SIERRAS ALAVESAS, motor acoplado en dos tipos, rendimiento 30 y 50 cahíces. - Trilladoras EPPLE para motor y tractor de rendimientos de 35 a 60 cahíces. Aventadoras de mano de motor acoplado, trillos de silla y mantornador, trillos AZANUY de varios tamaños. - Tractores AUSTIN, etc.

LABRADORES: Consulten precios antes de comprometerse en ninguna otra casa, por estar en condiciones de precios inmejorables

NOTA.---Ofrezco trilladora de un año de trabajo, en estado seminueva, para un rendimiento de 35 cahíces, en el precio de 6.500 pesetas. Dispongo de un tractor Fordson, completamente equipado, garantizando su trabajo, a precio baratísimo.

PARA INFORMES Y EXAMEN

Casa EMILIO BERDUN, Sucesor de Lorda Astiz, Estación, 19 - HUESCA



Agencia en Huesca: Mariano Campaña

Agencia en Barbastro: Ramón Lanao

Agencia en Sariñena: J. Morera Gimferrer

Nuevo órgano periodístico

Ayer hizo su aparición el «Radical», periódico republicano, órgano del partido radical de la provincia, que va a publicarse como semanario.

En el artículo de presentación dice que viene a extender, difundir y propagar el programa del partido radical que dirige don Alejandro Lerroux.

Dirige a la Prensa toda, sin distinción de ideario, un saludo fraternal, especialmente a la de esta provincia, al cual correspondemos con otro afectuoso, deseando al nuevo colega, que es dirigido por don Orenco Pellicer, vida larga y próspera.

El Orfeón de Huesca actúa en Jaca, representando "Gigantes y Cabezudos,"

La ciudad jacetana hizo un recibimiento lleno de afecto a la masa coral oscense y colmó a todos los orfeonistas de atenciones

El Orfeón actuó el domingo en Jaca. Hacía ya tiempo que personas jacetanas, de los más variados matices, con las autoridades, habían expresado el gran deseo de que el Orfeón de Huesca diese en esa ciudad una representación. Y aprovechando la circunstancia del viaje a San Juan de La Peña, se dispuso para la noche del domingo la representación de «Gigantes y Cabezudos», que tan bien interpreta el Orfeón.

Jaca, en la jornada del domingo, ha tenido para todos los oscenses, orfeonistas y simpatizantes, sólo atenciones, delicadezas y afectos.

El teatro quedó lleno hasta los topes. Hizo falta papel. Y apenas fueron leídas por el señor Oliván unas cuartillas de presentación del Orfeón, el público rompió en una ovación sincera, demostrativa de afectos, que luego hubo de repetirse en cada número de la obra y en algunos mutis.

El Orfeón ha hecho una gran representación de «Gigantes y Cabezudos». Aurora Riazuelo cantó el papel de Pilar mejor que nunca. «La carta» recibió una interpretación maravillosa, así como la jota de «Si las mujeres mandasen...» El público, que hizo grandes elogios de esta muchacha, le dedicó grandes aplausos. Con ella los compartieron Marieta Izquierdo, en el papel de Juana; Angelines Gracia, en el de Antonia; Aurora Sanz, en el de Pepa, y en general por todas las bellísimas señoritas que forman los coros. Las verduleras, el coro de repatriados, el de los de Calatorao, la gran Salve final, etcétera, arrancaron los mayores aplausos, obligando al público a la repetición de algunos.

Por ellos hay que destacar a Oliván (Luis), en el papel de Timoteo; Oliván (Justo), en el de Pascualico; Moré, en el de Jesús; Del Arco, en el de Vicente; Serena, en el del sargento, y Pueyo, en el del tío Isidro.

Al terminar la representación de «Gigantes y Cabezudos» el público, puesto en pie, dedicó una prolongada y unánime ovación a todos los orfeonistas y obligó a que el director don José María Lacasa saliese al palco escénico para recoger con los demás las muestras de simpatía del público jacetano.

Antes de la zarzuela el Orfeón cantó varias composiciones, en las que consiguió hacerse aplaudir en gran abundancia.

Terminada la velada teatral, el Orfeón fué invitado a un chocolate en el Casino de Jaca, donde actuó una nutrida orquesta. Hubo un baile en honor a las orfeonistas, al que acudió no solamente la juventud de Jaca, sino también de la Colonia veraniega y de la Universidad de Verano.

Hasta bien entrada la madrugada duró la fiesta, siendo unas horas gratísimas que el Orfeón habrá de recordar siempre. A todo Jaca el más cordial agradecimiento. A su alcalde don Julio Turrau, persona atentísima, cordial en el trato y sobre todo buscando siempre hacer lo más grata posible la estancia en Jaca del Orfeón, el reconocimiento de todos.

Y enhorabuena al Orfeón, que ha conseguido un triunfo más a la larga serie que de ellos lleva conseguidos.

ODEON

EL JUEVES:
JUAN DE LANDA
y JOSE CRESPO

en
El Presidio

La película inolvidable
Producción Metro
Goldwyn Mayer

M11 presidiarios vencidos por... las ametralladoras

Fiestas y Ferias en Huesca

SAN LORENZO 1932

IV Concurso Provincial de Ganados

Durante los días 11, 12 y 13 de Agosto
27 Secciones de las diferentes clases de ganados
Cuantiosos premios en metálico

II Concurso Regional de Bandas de Música Civiles

EL DÍA 13 DE AGOSTO
Premios en metálico. 1.500, 1.000 y 500 pts.

Grandes Corridas de Toros y Novillos - Fiesta de la Jota - Concursos de escarapates - Grandiosa retreta militar - Fiesta típica del Mercado - Fuegos Artificiales - Tracas - Verbenas populares - Carreras ciclistas - Partidos de Foot-Ball - Grandes veladas de boxeo

Rebajas de precios en las líneas de ferrocarriles

Para inscripciones y toda clase de informes dirigirse a la Comisión de Fiestas y Ferias

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta en farmacias. Pidan folleto a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. MADRID

La sesión municipal de mañana

Orden del día para la sesión ordinaria que celebrará, en primera convocatoria, el excelentísimo Ayuntamiento de Huesca, a las siete de la tarde del día 13 de los corrientes:

- 1.º Acta del día 8 de Julio.
- 2.º Instancias solicitando el empadronamiento en esta ciudad.

3.º Instancia de Julián Gallán Lecina, vigilante de Arbitrios, solicitando licencia.

4.º Idem de Bruno Farina y González Novelles indicando las cantidades recaudadas entre los propietarios de fincas sitas en la Avenida de la Libertad.

5.º Escrito del inspector jefe de Arbitrios relativo a la recaudación obtenida durante el primer semestre del año en curso.

6.º Escrito del presidente del

- Centro Aragonés de Barcelona.
- 7.º Conocimiento anuncio para proveer una plaza de inspector veterinario municipal.
 - 8.º Informes de las Comisiones municipales.
 - 9.º Ruegos y preguntas.
- Huesca, 11 de Julio de 1932. — El secretario, Ernesto Banzo.

En San Vicente el Real

Mañana, a las ocho, habrá misa y ejercicio piadoso a San Antonio de Padua, y por la tarde, terminada la Hora Santa, habrá rosario, lectura, cantos y adoración de la reliquia en el altar del Santo.

En la Audiencia

Para hoy está anunciada la causa, por robo, del Juzgado de Fraga, seguida contra R. L. V.; defensor don Manuel Banzo, y procurador señor Panzano.

Viaje del gobernador

En la tarde de ayer salió para Galicia el gobernador civil de la provincia señor Díaz Villamil.

Se le ha confiado el mando al presidente de la Audiencia señor Polo de Benito.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

Citroen 10 HP., conducción interior, cuatro puertas. Se vende a toda prueba, muy barato y bien equipado. Razón en esta Administración.

Pérdida de dos caballerías

Del pueblo de Banastás, se han extraviado una mula y un macho; se suplica a quienes las tengan en su poder lo comuniquen al alcalde del referido pueblo. Se gratificará. De no hacerlo así se reclamará como hurto.

Imprenta LA TIERRA - Huesca

POSTAL POLITICA

Abuso del derecho

Nadie sabe lo que ha de salir del «otro» proyecto discutido en las Cortes. Al hablar del «otro» nos referimos, naturalmente, a la reforma agraria. Sea porque este problema al resolverse por la ley y embarullarse por la ley cabe volver sobre él, sea que las resoluciones de unidad y soberanía nacional son muy difícilmente revocables, sea la enorme presión de la opinión pública, es el caso que la reforma agraria no ha obtenido la acogida de comentaristas extraparlamentarios, ni se ha articulado en escritos y puntos de vista lo que piensan los electores nacionales afectos por la reforma.

Los únicos que han considerado obligatoria toda su atención han sido los socialistas. Desde la declaración constitucional obligatoria de la socialización gradual de los medios de producción, a las enmiendas presentadas al proyecto, esta minoría ha disciplinado su criterio marxista llevándole a los menores detalles.

Si no fuera bastante el reiterado fracaso de todo intento de colectivismo, experiencia en otros pueblos que voluntariamente desconoce sin duda la minoría, se argumenta sobre el principio del abuso del derecho, logomaquia como ha dicho un jurista francés, que nadie sabe cabalmente lo que es. Un profesor español sostenía que el propietario nunca ha cumplido la función social que le exige su dominio. Si esto fuera cierto, de lo que se trata es de sustituir en un plazo más o menos breve, la propiedad privada por el dominio pleno y absoluto del Estado. El poseedor de la tierra en este caso, no sería ni simple arrendatario, ni siquiera precavista; las facultades dominicales del Estado serían ejercitadas por la vía más amplia desde el orden administrativo detallista y burocrático a la dirección técnica de modos de cultivo y cuáles de éstos habrían de realizarse.

Mientras que el Estatuto agita todas las pasiones, las enardece y pone en pie la voluntad nacional, se desliza sin la debida consideración un proyecto de bases de alta monta para la economía y el orden social españoles.

Reiteradamente hemos insistido en este aspecto grave y descuidado que presenta el proyecto. Convenía al interés nacional la no simultaneidad en la dirección de los dos graves negocios nacionales.

ALVAREZ DE LEÓN.

(Agencia Internacional Arco).

Movimiento de población

Durante la última semana se ha registrado el siguiente movimiento de población:

NACIMIENTOS. — Juana Patrocinio Ferrer Júlvez, Laureano Laliena Pérez, Urbano Ara Escartín, Félix Fermín Torquet Fernández.

DEFUNCIONES. — Francisca Vilellas Gracia, Silvestre Allué Maestre, Isabel Biola Blanch, Juan Franco Lafuente, Zacarías Benedicto Longás, Joaquín Estallo Liesa, Miguel Naya Cáncer.

RELIGIOSAS

12 DE JULIO

Santos de hoy

San Juan Gualberto, fundador; Santos Nabor y Félix, mártires; San Paulino, mártir y Santa Marciana, virgen y martir.

San Juan Gualberto

Nació Juan en Florencia y heredó las inclinaciones y educación de su padre Gualberto en la carrera militar, cobijando siempre el prurito de ser respetado y vengar el menor agravio.

Un hermano de su padre fué alevosamente asesinado y Juan y su padre juraron la perdición del asesino.

El día de Viernes Santo encontróse Juan con su enemigo, quien viéndose perdido, suplicó por las llagas y muerte de Jesucristo que le perdonase. Juan, que ya había echado mano a la espada, volvió atrás, perdonándolo y le recibió por amigo.

Al entrar a poco en un iglesia, vió Juan que la imagen de Cristo crucificado le inclinaba la cabeza y, conmovido profundamente, resolvió entrar religioso y así lo intentó en San Miniato; mas el abad no quiso admitirle sin el consentimiento de su padre, el cual después de muchas insistencias lo otorgó.

Tantas fueron las virtudes de Juan, que en breve ganóse la admiración de los monjes, que a la muerte del abad le eligieron para aquel cargo, mas el humilde Santo lo rehusó y más tarde retiróse a un valle conocido por Valleumbrosa, donde reuniéndose algunos discípulos les dió la regla de San Benito con constituciones propias y puso los fundamentos de su Orden levantando varios Monasterios que rigió por espacio de 22 años.

Voló al cielo a los setenta y cuatro años de su edad en 1073.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real, a las seis y media.

Se aplicará por doña Pilar Marín de Ayerbe.

En la Asunción, a tres cuartos para las siete y en Santa Teresa, a las siete, continúa la novena a la Virgen del Carmen.

La Sociedad, la Iglesia y la Democracia

POR ESTANISLAO TRICAS

De venta en la

Librería de "La Tierra," - Huesca

De sorpresa en sorpresa

Eso le ocurrirá a usted en las evoluciones de la compra si mira los precios de los géneros de la Casa

SANCHEZ

Cuando todo se encarece, en esta Casa se bajan los precios. ¿Razón? Muy sencilla. La adquisición de lotes en saldo motiva la baratura

Hoy halla usted pantalón yerro para el campo a	6'00 pesetas
Traje de buen chester a medida	40'00 »
Traje azul mecánico, buena tela	15'00 »
Trajes lana, irreprochable hechura	75'00 »
Fantásias seda diversas de 4, 5 y 6 ptas. todas, a	2'00 »
Medias seda finas de gran resultado	3'50 »
2.000 chaquemitas punto lana y seda, todas las tallas, a	2'00 »
1.000 mantas para matrimonio, lana, desde	10'00 »
Innumerables cubiertas seda, grandes, desde	14'00 »
Precios percales y batistas para batas, desde	1'00 » metro
Sábanas fuertes para cama grande	5'00 »

¡ infinitas cosas que le sorprenderán si visita la Casa de

Leopoldo Sánchez

Coso Bajo, 63 Huesca

Orígenes de la Revolución Española

POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de

LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca
Rústica, 4 pesetas Encuadernado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago a reembolso.

La Hernia vencida

Basta ya de llevar aparatos molestos que le dejan escapar y ceder su hernia con gran peligro de su salud. Nada de esto le ocurrirá al usar el perfectísimo «HERNIUS» que es el aparato más ligero hasta hoy conocido para curar las hernias y sólo ocupa un centímetro en el cuerpo y es tal la precisión con que actúa, gracias a su estudiado y limitado mecanismo, que le permitirá hacer TODOS LOS TRABAJOS, esfuerzos y movimientos con tal comodidad que jamás recordará que está herniado y menos que lleva aparato.

Al crear el «HERNIUS» no creamos un aparato cualquiera sino un elemento mecánico-terápico dotado de vida propia, que en breve tiempo y con facilidad pasmosa DOMINARA Y VENCERA TOTALMENTE su hernia hasta su completa DESAPARICION, por antigua y voluminosa que sea, TRANSFORMÁNDOLE EN UN SER PERFECTO Y SANO COMO ERA ANTES DE HERNIARSE.

Los científicos aparatos «HERNIUS» son los más ligeros, los más cómodos y los únicos que no llevan tirantes de clase alguna, por construirse exprofeso uno para cada EDAD, PARA CADA SEXO y PARA CADA HERNIA sobre molde anatómico de la región enferma.

VISITA EN HUESCA

Un Agente «HERNIUS» recibirá GRATIS en HUESCA el MIERCOLES 13 de Julio, en el Hotel Oriente, de 9 mañana a 3 tarde, solamente

IMPORTANTE: Nuestro Agente visitará en: ZARAGOZA, el MARTES, 12 Julio, Hotel Oriente.—LÉRIDA, el JUEVES 14 Julio, Hotel España.

Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS», - "Salvación del Herniado," Aragón, 277, entresuelo 2.ª (frente Apeadero Paseo de Gracia) - Teléfono 76850 - BARCELONA

¡¡Labrador!!

No consentas que en tu carro pongan otra clase de ejes que el

Mumbrú

(Se garantizan los bujes)



—¿Por qué tu carro llevando más carga va más ligero?
—Porque lleva eje y bujes torneados MUMBRU.

EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE

URALITA

Chapas acanaladas, planchas, tuberías de todos los diámetros, depósitos, canalones y toda clase de artículos que construye Uralita a precios de fábrica

Hierros, Drogas, Ferrería, Muebles : : Joaquín Lafarga, Huesca

Herniados

Nada de promesas. Hechos

Es lamentable la desorientación en que viven muchos HERNIADOS. Con frecuencia vemos personas que, debido a la inadaptación del bragero que llevan, ven su hernia aumentar, con grave riesgo de su vida, en lugar de disminuir. Esa hernia va aplastada fuera de su órbita abdominal; NO ESTA CONTENIDA. En consecuencia, el anillo se dilata cada vez más y el paquete intestinal, de no estrangularse, adquiere proporciones alarmantes. Herniados hay que, hartos de hacer dolorosos experimentos, han adoptado las aplicaciones del METODO C. A. BOER, viendo por fin localizadas sus hernias y terminados sus continuos sufrimientos.

Los APARATOS Y EL METODO C. A. BOER han dado fe de eficacia; sus perfectas cualidades contentivas son apreciadas por los herniados más descuidados e infinidad de médicos que los han usado los recomiendan a su clientela por las garantías y la tranquilidad que proporcionan a cada herniado, como lo prueban los miles de cartas que de muchos años viene publicando la Prensa española.

Aguilón, 18 de Junio de 1932. Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Barcelona. Muy señor mío: Le escribo la presente carta para darle las gracias por haberme proporcionado sus buenos aparatos con los cuales me he curado de la hernia que sufría. Recomendaré a los amigos el método C. A. BOER, seguro de prestarles un buen servicio. De usted atto. y s. s. Adrián Nicolau, en Corbella de Llobregat (Barcelona).

Corbera de Llobregat, 2 de Julio de 1932.—Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Muy señor mío: Le escribo la presente carta para darle las gracias por haberme proporcionado sus buenos aparatos con los cuales me he curado de la hernia que sufría. Recomendaré a los amigos el método C. A. BOER, seguro de prestarles un buen servicio. De usted atto. y s. s. Adrián Nicolau, en Corbella de Llobregat (Barcelona).

Sóller, 22 de Marzo de 1932.—Sr. D. C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, Barcelona.—Muy señor mío: Tengo la satisfacción de participarle que he obtenido la curación completa de mi hernia, con 14 meses de usar sus excelentes aparatos. Mi conciencia me obliga autorizarle publique esta carta para bien de la humanidad. Ya sabe le queda agradecido su affmo. s. s., Jaime Piza, Plaza de la Constitución, 31, Sóller (Mallorca).

HERNIADO: Cuando haya probado V. inútilmente todos los sistemas, no desespere V. de encontrar para su hernia la contención absoluta, perfecta, que V. necesita. El reputado especialista Herniario de París, Sr. C. A. BOER, le proporcionará el medio de obtener la tan deseada contención. Acuda V. con toda confianza a una de las poblaciones siguientes:

- Lérida, viernes, 15 Julio, Hotel Suizo.
- Barbastro, domingo, 17 Julio, Hotel San Ramón.
- HUESCA, lunes, 18 Julio, HOTEL PETIT FORNOS.
- Jaca, martes, 19 Julio, Hotel Laura Mur.

C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60, BARCELONA

Urinarias

LO MAS EFICAZ, COMO DO, RAPIDO, RESERVADO Y ECONOMICO

(AMBOS SEXOS)

Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a

A. García, Alcalá, 85. Mañila. Precio: 16'25 pesetas

Sastrería Llanos

GRAN TAYLOR

Esta casa es hoy la Sastrería de actualidad única en su clase

Coso Alto, 45, pral. HUESCA

Caramelos de San Lorenzo Castañas de Mazapán

Cajas de 1¼ y 1½ kilo

Pastelería SOLER - Huesca

ATENCION

Economice V., señora, comprando los comestibles en la antigua y acreditada casa de

HILARIO CALVO

Aquí, como en ninguna parte, encontrará usted:

Postres surtidos, kg.	2'20
Sal, kg.	0'10
Azúcar, kg.	1'55
Bacalao.	1'95
Tocino rayado, a	3'95
Grasa especial para carros, kg.	1'15
Huevos frescos del día, garantizados, doc.ª	2'10

Hay existencias de pulpas y cabezuelas

Se sirven encargos a domicilio. No confundirse
fatás, núm. 3 (Junto al Teatro Odeón) Teléfono 214-B